



Boletín Nº 02

VALORES INSTITUCIONALES

Área de Ética. Departamento de Humanidades

Misión y Proyecto Educativo

XV COLOQUIO DE PROFESORES UNIVERSITARIOS

n el marco de la inculturación del PEI y con motivo de la visita del Papa Francisco a Colombia, el día viernes 9 de junio del 2017 se realizó en las instalaciones de la Universidad Católica de Colombia el XV coloquio de Profesores Universitarios, con el fin de reflexionar sobre La educación en el Magisterio Pontificio del Papa Francisco.

El Departamento de Humanidades con estas actividades está haciendo vida la misión de la Universidad Católica de Colombia.



Mesa directiva. Dr. José Luis Romero, Dr. Elvers Medellín, Monseñor Pedro Salamanca, Dr. Edwin Horta y Dr. Carlos Arturo Ospina.

Libertad, para vivir con autenticidad

I actuar libre del hombre pone en acto su capacidad intelectiva y volitiva orientada hacia el bien, eso le permite vivir con autenticidad, es decir, conforme a su ser, conforme a lo que es. Al contrario, cada vez que el hombre no obra conforme a lo que es, sino que su obrar es producto de los límites que tiene su inteligencia y su voluntad – por la ignorancia y los vicios-, implica para él una mengua de su libertad. Obrar con libertad no es vivir como cada uno quiera sino vivir bien, vivir de la mejor manera, vivir con autenticidad.

Ser libres y permitir que otros lo sean es un principio fundamental en el ejercicio sano y responsable de la libertad. Se practica cuando es bien vivida y nos lleva a la responsabilidad; cuando se piensa antes de actuar; cuando se elige lo mejor, cuando se respeta a la persona en su dignidad. Esta dimensión humana posibilita la realización personal.

Responsabilidad, para dar cuenta de sí mismo, de sus decisiones y de sus actos

el latín "respōnsum", que significa "responder" en el sentido de "obligarse", de "comprometerse a algo". Responsabilidad, entonces, implica volver sobre los compromisos, responder por las decisiones que se han

tomado y por los actos que se han realizado libremente. De ahí que se es responsable, cuando se cumplen a cabalidad los deberes y se ejercitan los derechos; cuando se tiene iniciativa y se obra con creciente voluntad de servicio; cuando se emplean las propias capacidades para realizar de la mejor manera lo encomendado; cuando se es prudente en la toma de decisiones y se asumen las consecuencias de las propias acciones; en fin, cuando se es consciente de los compromisos asumidos y se está dispuesto a obrar de acuerdo a ellos.



FACTOR UNO, MISIÓN Y PEI

urante el primer semestre del año 2017 se ha venido socializando la actualización del Proyecto Educativo Institucional junto con la Misión Institucional a toda la comunidad universitaria. De ella, han sido participes alrededor de 4.000 estudiantes, 105 docentes de la Facultad de Psicología y el Departamento de Ciencias Básicas y 45 estudiantes de postgrado. En este segundo semestre se continuará este trabajo con la comunidad de estudiantes, administrativos, docentes y egresados.



Reflexión sobre el PEI, con estudiantes de la Universidad Católica de Colombia.